

En vano nos amparamos á los números, "la mecha" demostró q' habiéndolos tomado de La Gaceta oficial de nada nos valen á nosotros.

En vano citamos nombres propios de sub-contratistas. Nada! La mecha demostró que afirmamos en virtud de nuestra palabra únicamente.

¡Qué felpa hemos llevado!
Y mayor la llevaremos antes de mucho porque hemos de continuar..... Naturalmente, ni porque hemos visto y visitado las obras y tomado datos sobre el terreno diremos jamás verdad, todo es odio y despecho. Muy bien! que le aproveche, Padrecito Cobo, que ahora quiere hacernos creer que vende azúcar á buen precio.

Señor Ministro:

Perdone usted nuestras molestias, pero tratamos de saber cuándo y cómo se realizó la licitación que ordena la ley para construir el Rastro que, según sabemos, construye el señor Durini allá cerca de la Casa de Corrección.

La prensa semi oficial tendrá la bondad, á indicación de usted de aclararnos esa duda, por lo que le quedaremos agradecidos los de

La Nueva Prensa.

LA AMBICION YANKI

Queja inglesa

(POR TELÉGRAFO)

(De nuestro Corresponsal)

Londres 28 (9,27 mañana.)

Telegramas de Washington confirman que el gobierno de los Estados Unidos ha entablado negociaciones para adquirir en Costa Rica una estación para depósito de carbón, ó la han adquirido ya.

La noticia causa bastante disgusto en Inglaterra, considerándola como señal de que los Estados Unidos van, sin levantar mano, á proceder á su expansión territorial en Centro América, donde los ingleses tienen muy grandes intereses.

El Standard, comentando este asunto, dice que el proyecto de los americanos de adquirir una estación en Costa Rica constituye una violación del tratado Clayton Bulwer.

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Miércoles 11.—Santos Higinio Salvio y Virginio, mártires, y Teodosio, monje.

Luna Nueva á la 5 h. 13 m. de la tarde. Variable.

Eclipse parcial de Sol, invisible en Costa Rica.

En una gacetilla de este diario se llamó, no ha mucho, la atención hacia la llamada Intendencia Militar que aun subsistía. La Gaceta del domingo la suprimió. Muy bien hecho.

Decíanos un civilista, persona muy entendida y patriota, que la

intención del Gobierno es entrar resueltamente en una "política nueva" y que eso se demostraba por el contenido de La Gaceta del domingo último. ¡Magnífico!

El domingo en la noche ardió como débil arista un espléndido y asegurado almacén de géneros. Pertenece á don Manuel Arribas, situado en Liberia. ¡Pobrecillo!

Hemos recibido la siguiente participación:

"Tengo el gusto de participar á Ud. el próximo enlace de mi hija Olinda con el señor don Benjamín Escalante R.— Gustavo Herrera."

En breve se presentará don Lauro M. Leal al examen para optar al grado de Pasante de Abogado. Desémosle un feliz resultado.

El Centro Musical Herediano denominado "Sociedad Filarmónica", que cuenta con una orquesta muy recomendada, tiene por Directiva en el año en curso, á las personas siguientes: Presidente, don Rafael Martínez; Director y Profesor, don Octavio Morales; Vocales, don Nicolás Ulloa y don José J. Chaverri; Tesorero, don José Joaquín Benavides; Secretario don Juan Rafael Moya; Suplentes, don Carlos Chaverri y don Luis Fioravanti.

De cierto tiempo á esta parte se viene notando en Costa Rica un fenómeno curioso, y es que casi sólo las casas aseguradas son víctimas de las llamas. Esto es cosa que habla muy mal de nosotros, y por eso creemos de urgente necesidad que el Gobierno dicte serias medidas á este respecto. Ya algunos colegas han tratado detenidamente de este asunto, pero como hasta la vez no hemos visto disposición alguna, nuevamente indicamos la necesidad de ellas.

Hablamos con el señor Gobernador respecto á lo que les pasa á los vecinos del alto de Cuesta de Moras referente á la apertura del nuevo camino carretero. Nos dijo este empleado que eran infundados los rumores que habían hecho correr tocante á que se pretendía expropiar, sin remuneración alguna, á los propietarios de terrenos de por allí, sino que por el contrario, habiéndoseles propuesto que vendiesen, pidieron á razón de veinte pesos vara cuadrada, precio exorbitante máxime si se toma en cuenta que aquel vecindario será el más beneficiado con la vía. En efecto, lo que en realidad hubo fueron proposiciones, sin que se halla pretendido ir contra nadie; puede justificarse el joven Castro á quien el Gobernador se acercó para hablarle de este asunto

Abriga el Gobernador la esperanza, que si los propietarios desean someterse al precio equitativo que marquen unos peritos, él todavía insiste en que la carretera se abra allí, por ser aquel un lugar más apropiado y que presta menos peligro para el pase de coches y carretas.

El Domingo saldrá el periódico "La Opinión" del Dr. Zambrana.

El Magistrado don Alberto

Brenes Córdoba ha sido electo por la Corte, para visitar los Juzgados de primera instancia de la República, y para que lo reemplace durante quince días ha sido electo el Conjuez don Blas Prieto.

Don Abel Castro Acosta ha sido nombrado Secretario interino de la Alcaldía Segunda de esta capital, en reposición de don Arturo Quesada, quien pidió permiso.

El Bachiller don Antonio Vargas ha sido la persona electa por la Corte para ocupar el puesto de Secretario en la Sala 2ª, en reemplazo de don Fabio Baudrit que renunció ese puesto.

Segunda vez, leemos una gacetilla de "La Prensa Libre" anunciando como hecho consumado la quiebra de una respetable firma, que, justamente ha celebrado arreglos satisfactorios que la ponen en aptitud de continuar sus operaciones. Nos referimos á "José Andres Coronado."

Una niña del estimable caballero don Tobias Zuñiga está muy enfermita. Quiera el cielo mejorarla cuanto antes.

El alumbrado eléctrico de esta capital va de mal en peor. Si será que el Supremo Gobierno, dadas las circunstancias angustiosas del tesoro público, habrá acordado también suprimir las subvenciones al alumbrado? Hará muy bien. A mal servicio, suprimir el pago.

Que buen provecho les haga á los señores empleados cuyos destinos han sido suprimidos, que á los empleados señores que viajan de incognito por los viejos mundos, y á los que en carácter oficial van á San Juan del Norte á refrescar las congijas de una situación... así como á esos diplomáticos improvisados que no se levantan ni se levantarán jamás tres cuartas del suelo, aunque sean Yscariotes, en nada les afecta ¡es claro! el celo Económico de nuestro buen Gobierno.

Nuestro popular poeta Emilio Pacheco, tiene listo para entrar á la prensa, un tomo de versos escogidos. Aplaudimos la idea del inspirado vate, pues él es uno de los pocos que en esta tierra cultivan con buen éxito la literatura y que pueden publicar un libro que guste. Ya tendremos la satisfacción de leer la bella colección citada.

CAMPO NEUTRAL.

Señor don José Mª Jiménez. San Juan.

Señor: Mucho me alegro que U., como empleado público explique su proceder: eso indica que sabe atender á la prensa y siente el rubor del buen empleado celoso de su reputación.

Yo viví en su barrio unos días. Ahora habito en la capital. Ningún interés he tenido contra U. ni contra nadie.

Pero no le dejó pasar eso de que U. me desmienta. No señor, su artículo no desmiente el mío, el mío queda en pie; pero eso no

vale nada. El lunes estuve en Santo Domingo y me contaron unas cosas de cuando pasaron los Domingueños con su música por San Juan y de uno que disparó su revólver contra un ciudadano. Un día de estos, que tenga todo probado, le contaré al público para ver si resulta por ahí "orden superior".

F. V. O.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C

AVISOS

Aviso al público,

para evitar cuestión, que no tengo empleado ninguno que recoja obras en mi nombre, pues yo mismo voy á donde se me llama ó mando uno de mis hijos. Además, mis clientes saben ya que en la avenida 9ª Este, nº 238, se encuentra el despacho de mi TINTORERÍA.

CARLOS PERALTA.

San José, Enero 10 de 1898.

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril de Costa Rica.

En esta fecha el señor Charles Stuart ha tomado posesión del puesto de Administrador General del Ferrocarril de Costa Rica, en reemplazo del señor H. Barfield.

A. F. PIRIE,

Agente General, F. C. C. R.

San José, Enero 9 de 1899.

Se alquila la  que ocupó el

Cónsul de Colombia

y otras habitaciones en la misma casa. Entenderse en el Mercado con

JOSÉ CAMPO H.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

ENRIQUE CARRANZA,

Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8ª Avenida O. nº 180.

N. Arance.

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

Estando mi esposo

Pedro Chaverri Ch. padeciendo de enajenación mental desde hace algún tiempo hago saber al público que no respondo por denudas ó créditos que él contraiga.

VICENTA GONZALEZ de CHAVEZZI.

Heredia Dic. 6 de 1898.

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO M. Castro.

LA CARPINTERIA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

CAOAO COLOMBIANO

á 70 cent. libra. C. 16, S., 287. (75 vr. S. nueva Iglesia la Merced.)

EN MUY BUEN PUNTO

se alquila un solar propio para caballeriza, depósito de madera. Se informa en esta imprenta.

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vendió un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.